

# GACETA MÉDICA DE MÉXICO.

PERIÓDICO

DE LA ACADEMIA N. DE MEDICINA DE MÉXICO.

## DICTAMEN

De la Comisión encargada de estudiar la Memoria del Sr. Dr. D. Manuel Toussaint.

**S**OS que suscribimos nombrados por la Academia N. de Medicina para dictaminar sobre la solicitud del Sr. Dr. D. Manuel Toussaint, quien pide se le nombre socio titular de esta I. Corporación en la Sección de Anatomía normal y patológica, tienen el honor de cumplir su cometido de la manera siguiente:

El expresado Sr. Dr. Toussaint presenta una Memoria que tiene por título: "*Contribución al estudio anatomo-patológico del cilindroma,*" no sólo original, como lo comprueba el hecho de estar fundada únicamente en la observación personal del autor, y dilucidar en ella cuál es el punto de partida de la degeneración hialina que caracteriza á esta clase de tumores, sino verdaderamente notable por el método, vasta erudición y sano criterio que campean en todo el trabajo.

Hace primero la historia completa y detallada de los estudios porque ha pasado el tumor de Billroth, dando á conocer tanto las diversas opiniones que reinan en la ciencia, como las causas que motivan las divergencias que existen entre los anatomo-patologistas, y sin descender á las interesantes discusiones que emanan del estudio del cilindroma, pasa desde luego á describir con sencillez y maestría los detalles histológicos que le proporcionan sus observaciones personales, no sin hacer oportunamente las atinadas reflexiones que aquellas le proporcionan.

Acepta que el cilindroma es un endotelioma que toma su origen en el endotelio de los vasos y de los espacios linfáticos, sin negar que existe una variedad que empieza en el de los sanguíneos; y asienta, para termi-

nar, que siempre ha encontrado el tejido conjuntivo como punto de partida de la degeneración hialina.

Esta Memoria viene acompañada de varias microfotografías, hechas con todo cuidado, y que ilustran las descripciones del autor.

Hecho este pequeño bosquejo de la interesante Memoria del Sr. Dr. Toussaint, sólo nos resta añadir que es médico-cirujano de nuestra Facultad desde hace diez años; que siempre ha ejercido la profesión con la lealtad y honradez que le son peculiares; y que, no ha mucho tiempo, ha sido nombrado Profesor adjunto de Histología en la Escuela N. de Medicina, previa brillante oposición que le conquistó tan anhelado triunfo.

En tal virtud, cree la Comisión, que el candidato reúne todos los requisitos exigidos por nuestro Reglamento para ser miembro titular de la Academia N. de Medicina, y por lo tanto someten á vuestra ilustrada consideración las proposiciones siguientes:

1<sup>a</sup> Se admite como socio titular en la Sección de Anatomía normal y patológica al Sr. Dr. D. Manuel Toussaint.

2<sup>a</sup> Su trabajo se publicará en el periódico de la Academia.

México, Abril 14 de 1894. — PORFIRIO PARRA. — J. P. GAYÓN. — FRANCISCO HURTADO.

---

## ANATOMIA PATOLOGICA.

---

### CONTRIBUCION AL ESTUDIO ANATOMO-PATOLOGICO DEL CILINDROMA.

SEÑORES ACADÉMICOS:

**G**NTE las cuestiones más importantes de la Anatomía patológica, no hay quizá ninguna que lo sea tanto como el conocimiento de la estructura de los tumores. Interesa al patologista, porque es la única base cierta en que puede apoyarse para hacer una clasificación científica de dichas lesiones y determinar sus límites con respecto á las demás entidades nosológicas; é interesa también al clínico porque le permite adelantarse de una manera increíble en el diagnóstico y el tratamiento de las mismas.